

Compte Rendu conseil d'école du 12 juin 2012

PARENTS ELUS:

BERTHOD Sabine	FCPE
BONVOISIN Delphine	PEEP
BRAJEUX Béatrice	FCPE
BROUDIN Sylvia	FCPE
CHEVALIER Anne	FCPE
CORNUBERT Claire	FCPE
DUBE Thando	FCPE
GRIMOIR Jeanne	FCPE
JABBARIAN Mehrmaz	FCPE
JOUANNEAU Sylvie	FCPE
LEVY Sylvia	FCPE
MARCADE Florence	PEEP
MARIE-CARDINE Cécile	PEEP
PANCRAZI Marie-Christilla	PEEP
REBELLAC Ariane	FCPE
ROULLEAU Ingrid	PEEP
VILLARET Franck	PEEP

CONSEILLERE MUNICIPALE :

LE GUENNEC-SARRE Vivianne

RESPONSABLE ACCUEIL LOISIRS

STEFANI-LAW Romuald

ENSEIGNANTS :

GUIRAUDIE Michel	Directeur
DANSET-HUOT Anne	CPA
NGASSAM-MBANDOU Hélène	CPB
BEZIER Bruno	CPC
BOURGOUIN Estèle	CE1A
WACLAWSKI Pauline	CE1B
MARC Serge	CE1C
GISCHLER Nathanaël	CE1D
DE LA RONDE Chantal (excusée)	CE2A
HUIN Lucie	CE2B
DUFRENNE Carine	CE2C
DUJARDIN Marie-Laure	CM1A
MESLI Patricia	CM1B
MARIE Christine	CM1C
DOGNON Aurélie	CM1D
BRODIN Sophie	CM2A
FABRE Michel	CM2B
AKAKPO Florence	CM2C
FAJOL Agnès	RASED / Psychologue

DELEGUEE DEPARTEMENTALE EDUCATION NATIONALE :

MONTETAGAUD Hélène (absente)

Préparation de la rentrée 2012

Ecole confrontée à une nouvelle hausse significative des effectifs

Les effectifs prévisionnels

L'école devrait être confrontée à une nouvelle hausse significative des effectifs.

La situation est globalement difficile et particulièrement tendue au niveau du cycle 2 (CP et CE1) et du CM1. L'évolution des effectifs est surveillée par les services académiques. La ville de Colombes, par l'intermédiaire du Maire, demande l'ouverture d'une classe supplémentaire. Cette classe supplémentaire, nécessairement transitoire, pourrait être accueillie dans la classe du RASED, seul local disponible. Ce local, étant d'une surface plus réduite, ne pourrait accueillir plus de 19 élèves.

La réduction du périmètre scolaire mise en œuvre pour la 2^e année consécutive a eu pour effet (en cumulant les 2 années) de concerner l'équivalent de l'effectif d'une classe.

Cette mesure peut toutefois placer des familles dans des situations difficiles avec des fratries séparées (élémentaire Maintenon et maternelle Gustave Bienvêtu). Madame LE GUENNEC rappelle, pour répondre à cette difficulté, les projets de la ville en matière de construction et d'agrandissement de locaux scolaires à proximité des quartiers des Vallées et centre ville. Compte tenu des délais liés aux procédures réglementaires et nécessaires pour la construction, ces projets ne seront opérationnels qu'à moyen terme.

Structure pédagogique rentrée 2012 – 17 classes :

Avec une classe CP/CE1

CM2	26	26	25	25	102
CM1	30	30	30		90
CE2	26	26	25	25	102
CE1	30	30		13	73
CP	30	30	30	14	104
TOTAL					471

Hypothèse 18 classes

CM2	26	26	25	25	102
CM1	30	30	30		90
CE2	26	26	25	25	102
CE1	27	27	19		73
CP	26	26	26	26	104
TOTAL					471

Les personnels

Estelle BOURGOIN (mi-temps CE1A) et Nathanaël GISCHLER (CE1D) affectés sur l'école pour une année seulement sont en attente d'une nouvelle affectation. Excepté ces situations particulières, l'équipe pédagogique sera identique l'année prochaine.

L'équipe d'agents d'entretien (excepté l'agent d'accueil, Paulette BRIQUET) et l'équipe d'animation sont, en revanche, entièrement renouvelées au 1^{er} septembre.

Mohamed MERGHERBI, actuellement en poste sur le groupe scolaire Marcelin Berthelot, remplace Romuald STEFANI-LAW responsable de l'ensemble des temps périscolaires et de l'équipe d'animation.

Romuald STEFANI-LAW est affecté sur le groupe scolaire Charles Péguy.

Bilan des classes de découvertes

Les élèves des CM2 des classes de Madame Brodin et de Monsieur Fabre sont partis 15 jours en mai en classe de mer à Sainte-Marie sur Mer dans le centre de la ville de Colombes. Ces séjours sont gérés par la commune avec une participation financière des familles. L'organisation du séjour et les contenus pédagogiques sont définis par les enseignants en collaboration avec le service de la ville qui gère les infrastructures et recrute les animateurs.

Trois autres séjours dits « autogérés » impliquant 6 classes de l'école ont été organisés au mois de mars par les enseignants avec l'appui de prestataires spécialisés.

- Les CM1 de Madame Dujardin et de Madame Marie dans l'Indre, au Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement d'Azay-le-Ferron, à la découverte des oiseaux et des étangs de la Brenne.
- La classe de CE2 de Madame Dufrenne et la classe de CM1 de Madame Mesli dans le Loiret au château de Vaulfin; avec pour thèmes la préhistoire pour les CE2 et, l'ornithologie et l'histoire pour les CM1.
- Les classes de CE2 de Madame de la Ronde et de Madame Huin dans l'Yonne au château de Brannay avec pour thèmes le théâtre et la découverte de la nature environnante.

Versements familles	29 966 €	60%
Subvention Mairie	4 875 €	10%
Soirée Carnot de nuit	3 920 €	8%
Braderie, « pot d'accueil »	639 €	1%
Coopérative	10 160 €	21%
Coût total 6 Séjours	49 560 €	100%

Bilan financier pour les 6 "classes autogérées"

Les contributions des familles, échelonnées selon le quotient familial de 100€ à 220€ représentent 60% du coût réel.

La subvention de la ville, d'un montant de 5 € à 10€ par jour et par enfant constitue une aide indispensable. Le succès de la soirée "Carnot de nuit" au profit de ces projets, ainsi que la participation de la coopérative scolaire permettent de limiter le coût de ces séjours pour les familles.

Cette année, 8 classes impliquant 205 élèves – dont l'ensemble des CE2 – ont pu bénéficier d'une classe de découvertes.

La richesse pédagogique et des expériences vécues pour les élèves sont une nouvelle fois soulignées. La communication avec les familles par le biais de l'utilisation des technologies de l'information via internet et le site de l'école constitue un apprentissage particulièrement intéressant. La consultation de l'ensemble des récits des séjours (rubrique "classes de découvertes") sur le site de l'école, permet à chacun de mesurer l'ampleur du travail réalisé dans ce domaine.

Les travaux dans l'école

La période estivale est l'occasion d'effectuer des travaux dans l'école :

- Remise en peinture d'un couloir et de l'escalier principal.
- Rénovation de l'éclairage extérieur devant l'entrée de l'école

Les rythmes scolaires

Les rythmes scolaires de l'école primaire sont caractérisés par des journées chargées réparties sur peu de jours dans l'année (140 jours).

Cette situation a été accentuée en 2008 avec la généralisation de la semaine de 4 jours et la suppression du samedi matin.

Cette mesure a été accompagnée de la mise en place de l'aide personnalisée, conduisant à allonger la journée scolaire pour certains élèves et notamment les plus fragiles.

C'est dans ce contexte que le MEN a initié en 2010 une consultation nationale qui a précédé la mise en place d'une conférence nationale pilotée par un comité chargé d'élaborer un rapport et une série de propositions pour améliorer les conditions de vie et d'apprentissages des élèves.

Le nouveau ministre a annoncé une concertation nationale et une volonté politique d'un cadrage national pour modifier les rythmes scolaires.

Les premières modifications du calendrier scolaire concernent l'allongement des vacances d'automne qui sera compensé par un mercredi travaillé au 3^e trimestre et l'allongement d'un jour de l'année scolaire.